

(事) 議会
だより
(こより) (ころう) (ころう)

発行:山形県舟形町議会 平成22年10月22日



7月臨時会·9月定例会概要·質疑応答··2~4P
決算審查特別委員会概要·監查意見書·····5 P
決算審査·····6~9 P
一般質問·····10~17 P
一般質問のゆくえ·町民の声·人事案件·請願·陳情····18 P
議会活動19P
えがったなあ・編集後記·····20P

9月定例会 9日~16日

> 立促進計画の承認等、 一般質問に続き、 21年度決算については、 9月定例会は、 9日から16日までの会期で開催され、 一般会計・特別会計の補正予算、 原案どおり可決しました。 過疎地域自 8人の

特別委員会を設置し本会議において

認定しました。

株 K C M J

山形営業所落札

ロータリ除雪車購入契約

臨時会

6

過疎地域自立促進計

平成22年度~平成27年度

の腱

落札率 契約金額 85 % 2, 0 4 方円

9月補正予算			
会計名	補正額	予算総額	
一般会計	19,950万円	350,070万円	
老人保健	35万円	147万円	
介護保険	2,746万円	67,146万円	
簡易水道	670万円	18,430万円	
農業集落排水	340万円	25,370万円	
公共下水道	60万円	17,360万円	

9月定例会

補正予算 一般会計·特別会計

舟形町過疎地域 自立促進計画

舟形町公共施設使用料 条例の一部を改正する条例

医師住宅

が、大型並みの大型が、

振興課<mark>長</mark> 車体幅が40 cm狭いが、 能力的には大型に

定 例 会

般会計補正予算

くの差があるのはなぜか。(議員)入札の内容は。当初予算と1,

300万円近

■ロータリ除雪車の

取得にかかる物件

臨

時

会

業用器具費の内容は。(議員)若あゆ温泉等管理事業の中の工事請負費と事

るため、入札額との差が1,300万円となってい%です。当初予算は標準の価格をもとに計上してい社になりました。落札率は予定価格に対して8・64振興課長(4社指名通知しましたが1社辞退して3

ます。

です。事業用器具費は薫風窯の電気窯の整備です。源泉のポンプの整備関係及び、温泉の配電盤の改修まちづくり課長(グラウンドゴルフ場の改修、第二

政の支援を受けることができないか。 難しい規制があるが、産地化にもつながるので、行議員)農産物の販路拡大について、月山竹の栽培は

ロータリ除雪車

ことができるなら対処したいと思います。 つでも対応します。 町の申し出により株を買い取るまちづくり課長 町でできるような内容であればい

議員)医師住宅建設着工前の補正の内容は。

槽の撤去工事等で、全体として税込234万2千円万円をみていました。駐車場の整備と診療所の浄化の対象外になっており、解体費は当初予算で100町民課長 医師住宅の解体工事、外構工事は補助金 を追加しました。

主な付議事件

歳入(42億4,413万8,166円)

42億4,413万8,166円

町税

その他 (10.6%)

4億3,204万

公債費

(14.7%)

歳入歳出差引額

40億5,068万9,888円

民生費

(15.2%) 6億1509万3.653

1億9,344万8,278円

また、

町税及び使用

(40億5,068万9,888円)

総務費

(22.7%) 9億2,018万5,215円

土木費

(16%) 6億4,852万7,321円

その他 (7.5%) 3億2,003万9,773円

地方交付税 (46.8%)

19億8.507万円

一般会計

町債 (7.9%)

3億3,730万円

繰越金 (3.5%) 1億4,767万5,233円

繰入金 (5.6%)

2億3,582万8,582円

県支出金 (6.4%) 2億7,199万4,744円

衛生費 (4.7%) 1億8,804万4883円

教育費 (7%) 2億8,242万5,091円

農林水産業費

(9.1%) 3億6,974万5,037円

過疎地域自立促進計

のか

を検討してはどうか。いのか。住民からの苦情も聞かれるが、畜舎の移転ののか。住民からの苦情も聞かれるが、畜舎の移転ののから、環境保全型農業の中に畜産団地関係は入らな

いと思います。
追加し関係者に対し補助金を出して支援していきたいません。畜産農家が実施することになれば計画にいません。畜産農家が実施することになれば計画にまちづくり課長(町が事業主体になることは考えて

るが町の支援策はない 米価が9 000円に下落すると言われてい のか

を考えていきます。 国や県の動向を見ながら町の支援



米検査(JA南部検査場)

後はNPO法人の支援を受けて回数を増やすことが 安否確認を兼ねて配食サービスを行っています 現在、 社会福祉協議会で週1

はヤクルトを配布して確認している市町村もあり、がつく予定です。また、高齢者の安否確認について活動施設の改修費用などを検討中で、10月中にめど町民課長 町内の方で5月にNPO法人を設立し、 今後検討-していきたいです。

トストーブを購入した際の補助の考えは。ペレットの生産について考えているか。 んが、ニーズの調査をしてん。補助については今回のトの生産について、町では

消防団員による奉仕活動

·回木曜日 今

ているのか。

おって、消防協力隊があるべきだと思うがどう考えい消防協力隊だけでは大変なことになる。消防団がい消防協力隊だけでは大変なことになる。消防団が最高。西堀地区には消防団がないが、団員経験のな

平成22年10月号

成に向けた話し合いを進めています。 総務課長 町内会、地元出身の団員と地元消防団結

ービスの内容は

町民課長 みたいと思います。計画には想定していませんが、 改修の過疎債適用について要望中です。 債は使えないので計画書には載せられません。庁舎まちづくり課長 現在の過疎法では庁舎建設に過疎 今のところ考えていません。 できないか考えています レッ 庁舎の建設は計画に載せない 高齢者の配食サ

会 計 歳入額 歳出額 国民健康保険 764.894.063 698.289.847 7.994.293 7,265,397 62,580,454 62,050,863 650,384,327 622,923,887 237,387,203 228,652,706 354,121,711 353,148,100 166,073,899 163,619,124 2,243,435,950 2,135,949,924

佐藤代表監査委員

老人保健事業 後期高齢者医療 介護保険 簡易水道事業 農業集落排水事業 公共下水道事業

を慎重に審査し、

満場一致で承認しました。

特別会計

務振興常任委員長を選任し、

一般会計、

7

特別会計

叶内 太一 委員長

算審査特別委員会を設置

9月13日から16

日まで決

(単位:円)

監査

成21年度決算審査は、

会

委員長に叶内太一

議会運営委

副委員長に叶

内富夫総

前年比4.%減少している。頼みの及び企業の所得の落ち込みにより、町税は景気の低迷が続き、個人 いう。 地方交付税は前年度並みとなって 前年比4.%減少している。頼みの かつ各項目とも基準を下回ってお比率の算定は適正にされておりまた、財政健全化法に基づく判断 いる り財政は健全であると認めます。 決算計数は適正であると認めます 決算関係書類を審査した結果

厳しい財政事情には変わりはあり率で前年度より好転しているが、じめ公債比率など、ほとんどの比財政指標は、経常収支比率をは ません。 重を期された 引き続き財政運営には 慎

力されたい。 若者の定住対策に積極的に取 回収に努力された 未済額が多大になって 町営住宅の建設や宅地造成など 少子高齢化・ Š ので、 ているので、兄科等の収入 町 人口 W

んでいるが、

5 平成22年10月号

般 会 計

歳 入

る町民の雇用確保を含め町の対応は。ルフ場指定管理者の変更にともなって、 ルフ場指定管理者の変更にともなって、働いてい議員。ゴルフ場利用税の算定基準と来年4月よりゴ

か。
化を図る方法として物品の差し押さえはできないの化を図る方法として物品の差し押さえはできないの機量と強いる。

ています。 20年度より収納対策室を設置してその対策を強化. 平成18年度より収納対策委員会を組織

出向き督促 特に、 滞納額が高額で誠意のない滞納者には直接 しています

るのか難しい点がありますが、今後検討していきまの差し押さえは費用対効果を考えるとメリットがあ金・国税還付金などを差し押さえてきました。物件 町民課長 差し押さえとして預金口座・ 各種補助

歳 出

給与引き下げにともなう激減措置後の対応は。

の数字を公表しています。5年かかると思います。広報で年1回全体的な内容置の対策をとっていますが、元の給与にいくまで4、鑑の対策をとっていますが、元の給与にいくまで4、

住民に説明する責任があると思うが。の施設計画があったが、変更になっ意。南部保育所跡地に、「ほなみ」 変更になった経緯を地域、「ほなみ」のような特老

い考えです。何 会では、 とでした。 当初23年度建設で計画していましたが、 6。南部保育所跡地については今後検討して舟形の「ほなみ」に増床をしたいというこ 何らかの形で住民に説明の機会を設けた



旧南部保育所

平成22年10月号

興補助金3万円の内容は。 議するとの答弁だったが、その後の経過と水産振円の補助金を出しているが、その差があるので協円の補助金を出しているが、その差があるので協議員。町では漁業組合へ190万円、最上町が2万

いただきます。するための補助金です。今後の見直しを調査させてすが、今のところしていません。23万円は鮎を育成すが、今のところしていません。23万円は鮎を育成 最上町とは協議をすることになっていま

報発信や特産品の販路拡大を目指しています。観光情

00%の補助金で商工会へ委託しています。まちづくり課長 緊急雇用対策で、財源は国

財源は国から1

その内容は。(競員)若あゆ温泉クラブハウスに情報館ができたが、

いる市 町村があるが。子宮頸がんワクチンの予防接種を無料化して

生までと、 算化を考えています。対象者は中学1年年度から国では補助対象を考えており、 町民課長 高校1年生を考えています。 9では補助対象を考えており、来年度に予子宮頸がん予防ワクチンについては、23 年生から3年

の数だったのか。え、仮設トイレが非常に込み合ったが、例年通りえ、仮設トイレが非常に込み合ったが、例年通りに、会場のレイアウトを変

000人のお客さんが集まったため、例年通りの鮎が250円で食べられることから、2日間で2まちづくり課長。今回30回記念で鳥羽一郎ショー を設置しましたが、 込み合いました。 2日間で21 例年通りの数 1 40

観光・特産品の情報発進基地



企業の進出が待たれる福田山工業団地

ています。 8市町村で運営しており、名古屋でのセミ・まちづくり課長 新庄の商工会議所に委託 県と共同で工業団地のPR冊子を作成しています やすくなる環境づくり等の運動をしています。 高速道の早期完成により、 新庄で誘致企業の関係者を招待 名古屋でのセミナーに参 企業誘致がし したりし 最上 また、

苦情がある場合、 その都度対応しており

住みやすい環境づくりを今後とも進めていきます。



く

総額7万円前後の予算積算となっています。



会で議論し、 し、町長と話し合っていきます。各地域で話し合いをしています。 教育委員

の意か。

各小学校で改築しているが、

統合はどうする

しては。の小学校跡地に福祉介護の大学を誘致する提案をの小学校跡地に福祉介護の大学を誘致する提案を議員・最上地区市町村教育委員会協議会で、統合後

きと思うが。

機会があれば発言をしていきます。

万円に減額した理由は。600円の内容と、21年度は80万円が22年度は60歳員)スポーツ関係の地域支援事業費補助金7万9、

分譲中 内山分譲地

22年度は、1クラブ3万5千円の定額と人数によ額と人数によって10万円前後の補助金となります。教育次長 21年度は、8団体、1クラブ5万円の定

られたものです。これは補助金制度の見直しの中で減額の措置が講じ

専門的な知識を持つ人材を販売員として雇用すべ町の未利用財産も含めて検討すべきである。また、を下げるなどで積極的に売却を図る必要がある。(議員)内山の分譲地が大半売れ残っているが、価格(

す。 めて検討_)、できるだけ早く売却できるようにしま政策委員会等で価格や販売員の設置も含

別 会 計

特

国民健康保険

人を優遇する考えはないのか。 議員 健康に留意されて医療機関にかかっていない

部で検討していきたいと思います。って健康づくりに努力をしている方には、町民課長 現在は制度的にはありません。 今後、内個人によ



(議員)介護従事者処遇改善臨時特例基金の効果は。

種を対象に処遇改善がなされていると認識していま所の割合が全国でも高く、町内の福祉施設でも全職町民課長 山形県は、処遇改善がなされている事業



早期に耐震検査が待たれる庁舎

間易水道事業

画はどうなっているのか。(議員)庁舎の建設基金について、

耐震検査や改修計

財

産

要なのでまだそこまで至っていません。ので、早目に調査したい。建設には膨大な資金が必総務課長、耐震の検査が今まで一度もされていない

の売払い代金です。 けでは足りないので、町の水道から供給している分財やお客さんが多いときに、若あゆ温泉の給水量だ期やあ客さんが多いときに、若あゆ温泉の給水量だ<mark>振興課長</mark> 若あゆ温泉に供給しています。お盆の時

定期検診で健康管理

が必要ではないか。の杉が町の財産としてどのくらいあるの意識が町の財産としてどのくらいあるの意識が明神を表現している。 わかるような資料を作成して後日配付したい総務課長 そこまで分類や調査はしていな か、把握 いと思い

議会 るながた

野尻 益夫 議員



叶内 太一 議員 就職先の不足から農村社れて、相当の年月が経過れて、相当の年月が経過質問 少子化がささやか

活を問う

サポート体制を充実



親交を深める成人式

て婚活問題を取り上げて

現在各メディアが競っ

ると考えるが、

として認識する必要があ

大きな社会問題

きたい

なる対応を考えていただ 例を参考にしながら早急

ボランティアで地域づくり

青年期、大人へと成長し

ていく過程で崩れないと

いわれています。

「今後地域づくりをどう

地域のことに関わりを持 家庭環境がよくなければ 関係、家庭生活が安定し、 ると思います。まず家族 つことができません。

るためには、

町内会の絆を強め 行政だけで

地域で安心な生活を支え

町民が住み慣れた

なるのでないかと考えま むけることができるので に、初めて活気ある町に はないでしょうか。 これらが達成された後

研修会」を開催し、

教授を講師に「講演会や 高崎経済大学の櫻井准

改革を進めていることは

要課題と考えます

各自が地域づくりに目を

家庭が安定してこそ

ういう方策で進めていく

めにも地域づくりが最重 地域の課題解決を図るた

地域づくりの推進方策は

地域住民と話し合い

二今後、 一町の社会教育と家庭教 育への取り組み状況 次の2点についてお同 地域づくりをど

成」と定めました 地域を育てる町民の育 教育目標を「地域に育ち 基本構想に基づき、

域の力を衰退させない、ててくれる母体である地育てる」とは、私達を育 地域に支えられながら. 前向きで実行力のある舟 ますますパワーアップし 間としての成長を図ると 地域の持つ力によって人 いうことです。 「地域に育ち」とは 「地域を

生活リズムの習慣化をめ 形人であることを意味し 少期に形づくられた正し い生活習慣は、思春期 家庭教育では、正しい 各学校保 この運 幼 朝 講演会や話し合い

ざし「早寝、早起き、

護者に呼びかけ、 ご飯」運動を、

動を展開しています。

ます。

るセミナーやイベントが 把握することが先決です 女性が何人生活している 最近各地で結婚に関す 舟形町で未婚の男性 集落によって違い 現況を がある方のデータであり、 電算化はなっているもの 性の現況把握ということ

があると思うが、

ります。ちなみに、住民と把握できない状況にあので、個別調査をしないいるものしかありません 票のデータは別居等を含 る方のデータも含まれて都合等で住所を移してい されている方でも仕事の 夕となっています。 とも戸籍がある方のデー 戸籍は町に住んでいなく 住民票は町に現住所 住民基本台帳の 19歳から50歳 結婚

ですか。先進地などの事要があると思うがいかがったイングしてあげる必ををしまりがいかがあると思うがいかがあると思うがいかがあると思うがいかがあると思うがいる場をもし、

未婚の男性及び女

いかにして結婚への解決会から遠ざかる若者達

へ結びつけるかその原因

来るべき

開かれていると報道され

次の社会へ解決して を突き止めて、

ている。

なければならない

もあり、

ていません。 また、平成18年までは、女性は259人います。 個人情報保護条例の施行 を把握していましたが 結婚相談所を設置し現状 現在は、 把握し

31日に若者が結婚を前向ついては、県で本年1月いの場のセッティングに 若者たちの出会 活パ ています。

展開を実施することとし 研修会などの婚活事業の 婚活アドバイザーによる 婚活出会い ますし、新庄最上地方で も広域連携推進協議会で ーティ

いと考えています。 ク作りに努力していきた 加できるようネットワーがいろんなイベントに参 こととしています。 南部商工会に委託し、 ーティ 町でも、 ーを計画する もがみ 若者

出会い・結婚につながる啓発を進めるとともに、 プラス」が設立されていに「やまがた婚活応援団 支援する機運醸成を目的 結婚について社会全体で 教育委員会では ト体制を充実させ、 と1連合町内会で実施し

から、今後も地域づくり 良い町づくりや地域づく 民自治意識の向上と住み のプロセスや話し合いが 出てきているところです。解決しようという気運が 政だけに頼らない、 に向けた取り組みと、 成され、地域課題の解決地域住民の話し合いが醸 准教授の研修会により、 域づくり支援事業と櫻井 なっています。 町内会で実施することと りの醸成が図られること 大事であり、そこから住 決しようというに、地域のことは地域で(だけに頼らない、つまく) 町としては、話し合い 話し合いのための地 本年度も6 このよう

11 平成22年10月号

ことについてですが、 進めていくのか」という

議会 るながた

平成22年10月号

般質問 般質



地域住民の願い 堀内橋早期架け替えを

域自立促進計画に国県道

一つの橋です。

過疎地

今まで以上の促進活動

加藤 憲彦 議員



架け替えが待たれる堀内橋

ますが、併せて、

整備促進も重要な課題で

の架け替えですが、

思いませんが、まずは工とっては充分な改良とは 道大石田・畑線利用者に り3カ月間工事に入りま 本堀内地内は9月1日よ 要地方道大石田・畑線の 進捗状況を伺いたい。 備事業についてその後の 地域住民、主要地方

> は4ヵ所だそうです。そ替えなければならない橋 面改良に向けて強くお願 向きに評価をしなければ 事着工ということでは前 できた橋です。 いをしたいと思います なりません。 堀内橋は、 引き続き前 昭和31年に 県で架け

あります。 せ願います 町としての考えをお聞か 集落を結ぶ道路の整備と の改良整備の促進、及び どうするのか

をはじめ、

インフラ整備

年

て「堀内橋」の橋梁整備 形町の重点要望事業とし

問しました、県・町道整

3月議会で一般質

120 この度の工事は、二車線とは喜ばしいことですが、 業として要望していきま のフル改良ではなく、 の2カ所の改良となりま で行われます。この工事 間の一部改良工事が9月 た瀬脇地内の400 E区 山形県に要望していまし てきたことが実現したこ 1日から11月までの工期 ・畑線の整備ですが、長(主要地方道大石) 町として強く要望し 狭隘部分と危険個所 拡張改良を重点事

Z

備を促進する必要があり 年子村山線の「堀内橋」 です。今後とも町道の整 重要な役割を果たすもの は、生活、産業、観光の 次に主要地方道新庄次 道路 整備計画の早期実現を図付けられています。この「堀内橋」の整備が位置 急輸送道路として主要地のビジョンが示され、緊の計画の中で、最上地区 の促進活動を地域とともるためにも、今まで以上 関係機関との連携を強め にすすめていく必要があ つの橋梁整備とともに 方道真室川・鮭川 画」を作成しました。 示す「山形県道路中期計 を要望しています 後の道路整備の方向性を 山形県では、 町としても、 概 ね 10 |線の3



やまがた地鶏の飼育

いくのか考えをお聞きし応策をどのように進めて

調整を町として対

残されたソバ農家の収穫、らないと言っています。に一カ所しかなく手が廻

ており機械利用組合が町面積が昨年以上作付され



ていくのか。 あり、 な方針で目的達成を進め れますが、最初の目的の 見感想を聞いて、 評会をひらき有識者の意 いる農家の数が不透明で れに向かってがんばって 農業所得の向上、 に努力している姿はみら また今年はソバの転作 これからどのよう またそ 前向き

ざし、

かひじき、

、また、やまがた地鶏ひじき、紅大豆等の作し、行者にんにく、お

早くも2年経過しており

業推進機構を立ちあげて質問 町長が活気ある農

農業所得500万円をめ

ですが、この支援は、小兼業農家の方々への支援 所得を確保するために頑規模ながら安定した農業

現在、79人が認定されてどの支援を行っています。業機械購入、販路拡大な きるような農地集積や農町でも安定的に経営がで経営目標を定めています。 標としています。 助努力をもとに、 いますが、 みの所得を確保するよう る農業の確立と他産業並 て頑張っていますが、 得を得るために農業を行 ながらも安定した農業所 主とする農家と、 っている農家がいます の方々には、農業収入を 頑張っている農家 認定農業者とし 1 0 0 従とし 魅力あ 人を目 次に、 自 鶏、行者ニンニク、自然おかひじき、やまがた地が塾生となっていますが、 として、 取り組み、 まっています。 り21人、3.1mの栽培が始 また、 薯の栽培を行っています。 雇用促進事業の活用もあ ぎを普及していますが しています。現在、 新たな産地づくり 農協を中心にね

研究をかさねて2回の求

の飼育やアユごはん、ア

イスクリー

ムの加工品等

ます。 農協と農家の契約となり 作業ですが、 次に、そばの刈り取り 昨年同様の作付面 刈り取りは



大場 清之 議員

活気ある農業推進機構

他産業並みの所得を確保

活気ある農業推進機構で になります。 張っている農家へ 、その一つが、農家への支援

所得を得る場として「チ レンジ実践塾」を開設 参加希望者が塾生と 栽培したい作物に 生産にあった 20 人 たになり、 面積や作業の効率化、 した場合、 されました。

など、施策の集中が必要支援や新たな組織の育成てコンバインなどの導入 です。 品質のそばの出荷を考慮 家所得の向上に結び付く 今後ともそばの栽培が農 れましたが、 田協議会の中でも議論さ 織が必要となります。 作業日誌の記載が義務化 ような水田農業の推進を 町としま. り、収穫、出荷、国の制度も新 新たな作業組 今後の作付 必要に応じ しても、 水

議会 るながた 議会 ふながた 12 13 平成22年10月号 平成22年10月号

叶内 富夫 議員

災体制と行財政改革

庁舎の耐震診断調査を実施



アジア・マネーの活用を

沼澤 正則 議員



(若鮎交流塾 大阪府立大手前高校受入事業)

ショー

トステイやトワイ

護を必要とする場合に

って緊急一時的に母子保れなどの精神的理由によ

て短期支援事業を社会福 ライトステイなどの子育 的な問題、 ない場合、

、さらに育児疲、または、経済 または、

において児童を養育でき 会的理由で一時的に家庭

問 児童の保護者の社

期支援事業



県の活動と歩調を合わせて

ルスでPRし、町の活性作物を町長のトップセーセットや安心・安全な農 ジした陶芸品と泳ぎ鮎の アの富裕層をターゲット つながりを活用し、 アジア諸国との今までの アの新興国が東北に注目 が集まっています。 の金融市場に世界のお金 している絶好の機会に 薫風窯の川をイメー

いかがですか。 用すべきと考えますが、 化にアジア・マネーを活 けており、所得水準の向 として高い経済成長を続 ジア諸国は、 中国を中心に東ア 世界の工場

の高成長を続けるアジア

インド、中国など

ましたが、その懇談会に

商談会が山形市で開かれ農産物や食品、工芸品の協会の代表団が来県し、 その魅力を増しています。上に伴い、市場としても、 8月26日に中国百貨商業 です。現在、山形県が薄になっているのが実情 販売ル 組みを行う場合、舟形町 舟形町からも2人参加さ も残念ながら、現在、希 難しい面があり、 だけで事業展開するには は、参考にさせていただ きますが、具体的な取り たアジアマネ-せています。提言のあっ トとして利活用するに トを結婚支援ル ーについて また、

め、可能な事柄からすす物の開発や販路拡大も含 路先の一つとして位置付すめていますが、その販 を組織し、 現在、産業振興本部会議 率的であると考えます ながらすすめることが効 すすめていますが、 戦略会議」を中心に東ア ジア諸国への販売促進を した活動と歩調を合わせ 「やまがた農産物等輸出 薫風窯の作品、 取り組みをす こう

な

えています。 けやすい状況にあると考 族や親族からの支援が受町においては、比較的家 を法人に委託実施できな どの子育て短期支援事業 活援助)及びトワイライ 養育できない場合、 いかとの質問ですが、 トステイ(夜間養護) トスティ (短期入所生 ショ

本

います。 しと選携を検 可能な「新しい公共」と 内容について検討. 在、町と活動拠点や事業計画していますので、現 コストでサービス拡大が り、民間活力導入で、 してのNPOと連携を検 今後は町内に設立され NPO法人が活動を してお 低



行政改革推進委員会会議

います。 全国で訓練・行事等が行用1日を防災の日と定め、 ①関東大震災の9 改革推進委員会報告 ②舟形町心の世紀行財政 見書)提出について。 と、その備えは。

の支出額、 見書)が提出される予定 今年度中に最終報告(意 になっています。 行財政改革の基本方針 、各方面にきびしい内支出額、公共料金改定数、給与・業務委託費般職、特別職の職員の 昨年12月に中間報告

場所の指定である公共施予定の庁舎、町民の避難

町民の住宅の耐震性

非常時の防災本部設置

町の防災体制は

等、各方面にます。

査は一度も実施していまこれまで耐震診断の調 せんでしたが、

災害時の

必要があります。 雨警報には特に警戒する 地で多発しているので大 が大事だと思います。 頃から確認しておくこと 配布していますので、 場所等を明記した地図を については町内会に避難 「ゲリラ豪雨」が各 災害時の防災体制

今年で築42年が経過してれた役場庁舎については、せんが昭和43年に建設さ います。 施設を始め問題はありま 化については、 学校教育

しては、

意

町内の公共施設の耐震 います。

するものです。 中間答申の主な内容と

効率化とサービス向上のよう努めること。行政の に職員の人件費を抑える 人件費の削減に努めるこ 町税の税収の範囲内 職員数を含む総 きたいと思います。 設置されることなどを考 くなどして役場庁舎の耐 専門家の意見を聞

や審議を行い町長に建議の町を目指すための調査行政の無駄を省き、自立 働のまちづくりを推進し 申を昨年の12月に頂いて 改革推進委員会の中間答 震診断調査を実施してい 舟形町心の世紀行財政 この委員会は協

ಕ್ತ

中間報告に盛り込まれたが出されると思いますが、今年度中に最終報告書 提案内容については実現 運営に生かしていきたい できるものから行財政の 識改革を強く求めていま ること。など、職員の意 など常にコスト意識を図 の削減に努め費用対効果 施設管理費や業務委託料 な財政運営に努めること。 の未納対策を強化し健全

観点から組織体制の見直 しを検討すること。

議会 ふながた 14

一時的に児童を

り、社会的理由で家庭に

核家族化などによ

般質

太 議員



晃 議員

最上地域の広域行政の連携強化を

8市町村で解決をめざす

すます厳しくなることが過疎化、経済不安等、ま人口減少、少子・高齢化、 予想されます さらに共同化や連携広域で行っています 広域で行って ^{域で行っています} 消防やごみ処理

は成就できなかったが、る奥山町長に質問します。事務組合の理事者でもあ 最上広域市町村圏

業育成支援で新卒者や若そこで、誘致や地元企まだあると考えられます。 してみてはいかがですか。職員の人事交流等。模索一。国際交流観光の拡充。 一。国際では見らりつクチン接種無償化の統 強化できる事業等がまだ 介護事業、子供医療費や 療の確保と充実。国保や 者の雇用定住化。 地域医

問長 最上地域の8市町長 最上地域の8市町長 最上地域の6市町 らないこともあると思い 解決をめざさなければな協力し合いながら問題の きるものと、 れぞれの市町村で解決で 8市町村で

思います。

の行政支援

「婚活」支援が少ないよもあるが、行政主導の質問)最上地域の課題で うです。 についての婚活」の

業

もがみ南部商工会へ

連携推進協議会の婚活事 や研修会、新庄最上広域

てみてはいかがか。の出合い」の場を考案しの行事に供用し、「若者 成人式や若鮎まつり等

ベントへの積極的な参加市町村で実施する婚活イ

る婚活パーティー、近隣の委託事業として実施す

ティ

行政の「婚活」支

に努めたいと考えて と推進を図っていくこと

あることから、県の「や活問題に取り組む必要が ス」が開催するイベント まがた婚活応援団プラ 綱を廃止しています。 町では平成18年に設置要きていることなどから、 や相談内容も複雑化して 離婚など結婚形態の変化 しかし、 町としても婚

的に挑戦していきたいとむべき事業があれば積極町村圏事務組合で取り組で構成する、最上広域市

これからも、

8市町村



ひだまりタウン

すが、 来を見越し、 えない今、 成果を伺います。 れているものと思うが で現れたのか総括がなさ 年になろうとしていま 国会は政権交代から早 国政の先行きの見 町としては将

務事業りできた成し、「事改革プランを作成し、「事

町では平成21年度

務事業の見直し」から「経

体的な行財政改革の推進

で5項目を中心とする具 費節減等の財政評価」ま

みの成果がどのような形 を行ってきました。取組

今回策定された「第6次との現状を踏まえて、今らの現状を踏まえて、今後はどのような形で取り要と思われますが、これ要と思われますが、これをはない。 いては「改革推進プラ自立促進計画」の中にお 基本構想」や 可能な体力を養う上でも れているかを伺います。 ン」がどのように反映さ 自主運営の 「過疎地域 の中にお 員の報酬の見直し、 ます。 6人に改正、 直し」の中で、 ン」を策定し、

与の削減など5年間で2 止や町長等の特別職の給

に基づき実施したもので 新地方行政改革の指針に プランは、 するため「集中改革プラ 体的な行財政改革を推進 成21年までの5年間 基づき平成17年度から平 ふながた改革推進 平成16年度の 年次計画

人に改正されました。農議会議員定数16人から10 業委員公選では10人から 組み状況について報告し 5項目についての取り 事務事業の見 収入役の廃 非常勤職 では 恵を出し合いながら制度価」についても職員が知「5経費節減の財政評

なっています。 委託の推進」 を上げています。 「4出先機関の見直し」

果を生みだすことができ2,377万円の削減効目全体について総額4億最終的に5年間で5項 ました。今後も改革推進 きたいと思います。 プランの継続に努めてい 努めました。 の見直しや経費の削減に

423万円の削減効果と から8投票所に削減して 給与等の適正化」 けています。 選挙投ー8万円の削減効果 「3定員管 「2民間

れています。
おっています。
から、おっています。
から、おっています。
は、おっています。
は、おっています。

6次基本構想や過疎地域今回策定されました第 向を注視したいと思いま 明な部分も多く今後の動

を標榜していますが、 として「地域主権国家」 不

5年間で総額4億円の削減 票所の削減では16投票所 民主党政権は重要政策



総合開発センター(最上広域事務組合)

企画などを実施していま が見いでも将来の後継者の育 が足び確保を図るため結 が足び確保を図るため結 がし、アン がし、アン がし、アン がし、アン がし、アン 保護法が施行されたこと 布ができなくなったこと。 から結婚適齢者名簿の配 結婚が多くなってきたこ とや平成17年に個人情報 仲人を介さない

したが、

議会 るながた 議会 ふながた 16 17 平成22年10月号 平成22年10月号

☆シリー

般質

(平成20年3月定例会)

小学校統合をどう考えて進めていくのか。

答 弁

議論し、 るべき姿について、保護者や地域住民の方とも 教育環境の問題を捉え、 検討委員会の開催を行います。 適正な学級規模やあ

対象とした「教育懇談会」を20~21年度に実施 るべく検討を行い、保育園児、 してきました。 教育委員会は、 少人数、複式学級の解消を図 小学生保護者を

という方針を示し、その説明をしてきたところ その中では、 教育委員会が小学校の4校統合

会を開くことをお知らせしました。 7月から9月の期間、 また、 今年度の6月号「広報ふながた」では 21個所の地域を回り説明

育懇談会で出された意見を集約し、 議会から出されました、 政策提言を含め、 町長と検討 教



ちしています。です。議会に対するご意見です。議会に対するご意見をがいるがある。

安全、安心な食物として舟形町の特産品にしてい ことで雇用対策につながり、 さらには町にも選果場を作ってもらえれば、その ただけたらと思っています。 ていて、来年度は舟形町で作付面積の規模拡大 せん。そこでネギ栽培の話を耳にし、 ここに来て、 ぼの作付の依頼があり、 続するか、そうしているとき、高齢化のため田ん より挑戦しています。今年はネギの価格も安定し い農機具を利用しても採算が取れるわけがありま りもしてきましたが、 ㈱キリウ山形に2年余り勤め退職。 米のあまりの価格暴落。これでは高 この先いかにして農業を持 拡大に踏み切りましたが パワーの出るネギを 私も今年度



秀 一さん (横



町内会長

その間米作 教育委員の任命



石山 和春氏 富田421番地2

(58歳) 任期は 平成22年10月1日より 平成26年9月30日まで

請

9月定例会で審査した請願・陳情は次のとおりです

ての請願 私学助成関係予算の増額を求める意見書提出につい

学校法人新庄学園新庄東高等学校 A 会 長 荒 精 治

る意見書提出についての陳情 米価の大暴落に歯止めをかけるための対策 を求め

農民運動山形県連合会 義

関係機関に提出しました。 今期採択の請願・陳情についての意見書を政府、

提言を町長、教育委員長へ提出しました。 7月臨時会において、議員発議として次の政策

. 町内の小学校を統合し、 地を地域の活性化に生かせ」

いと考える。 環境の在り方について早急に取り組まなければならな 図ることは必要だが、 町外からの転入を促進するための子育て環境の整備を の建設や若者定住支援策を実施しているところである。町では、定住人口の増加対策として子育て支援住宅 少人数学級や複式学級の増加により小学校教育 一方では児童、生徒数の減少に

方向を左右するうえで重要な課題解決と位置づける。 性化の上からも急務であり、 のまちづくりの計画を具体化することが町や地域の活 舎を含めた跡地の利活用を産業振興や雇用促進、福祉 ない現状において、小学校の統合を早急に実施し、校今後の見通しからも児童数の大幅な増加が見込まれ 舟形町の将来ビジョンの



議長から町長へ政策書を提出

のとおり提言する。 以上により、 今後の政策に十分反映されるよう下記

- 取り組むこと。 実施年度を示し、 早急に小学校の統合に主導的に
- 策を検討すること。 地域活性化に向けて、 校舎や敷地の利活用の具体

活動の円滑化と、議会の機能の向上を図るため、平成2年8月5~6日にわたり、識見を広め、 において研修を行いました。 東京 議会

ら、できるところから取り組んでいく必要があると感り良いまちづくりのために協働し、競い合い、足元かとなります。住民、行政、議会が意識改革を進め、よ 研修に参加し、 くことが求められ びや受動的でなく自らが選択肢を選択し未来を切り開 村議会議長会の岡本事務局次長の講義を受講しました。 じました。 5日は「地域主権改革」が進められようとしている 地方制度が大きく変わる中で、 今後の地方自治体における「議会のあり方」に 先進事例に学ぶため、 北海道福島町議会の溝部議長と全国町 行政や議会の役割はますます重要 全国町村議会議長会の 自治体は、横並

することのないように要請してきました。 ついて懇談しました。 6日は、県出身の国会議員を訪問し、農業情勢等に 特に米価の件については、 暴落

文教民生常任委員会所管事務調査

L1(1) 乳幼児~中学生までの医療費の実態につ

現在の小中学生の医療費の実態を精査し、実施に向け当町の大きな施策である子育て支援を推進するため、 て具体的な取り組みを進められたい

のための、 待機者を介護する家族の経済的、精色を不可能を 取り組みを一層進められたい 精神的な負担軽減

3 今後の旧保 効活用につ

課題であり、地域の活性化の視点から、より一層の取よう旧保育所を活用して地域振興を図ることは喫緊の統合によって「地域がさびれた」ということのない(5€2000円) り組みを進められたい

4学校教育について

今後の町の小学校教育の在り方はどうあればよいか 住民の理解を得ることが必要である。

産を活用しての、文化振興と観光振興が連西の前遺跡には看板等の設置が望まれ、 られるような取り組みが望まれる。 ?連動して進め?、歴史文化遺

6B&G舟形

う運営に努められたい。 かいできなどが検討されているが、今後もストラの雇用形態などが検討されているが、今後もストラの<mark>B&G舟形海洋センターの運営について</mark> - ツ振興の拠点として町民サービスが低下 しないよ

舟形町に嫁いで来た、 お嫁さん・お婿さんをご紹介します。





舟形町に嫁いで来たお 婿さん、今回は

新庄から木友に嫁いで 来た三浦靖之(旧姓豊岡)さ んです。

皆さんよろしくお願い します。

お願い

みませんか。

対象者は町外から嫁いで 来たお嫁さん・お婿さんで す。

(連絡先) 舟形町役場議会事務局 TEL 0233-32-2111代

「えがったなあ」に出て

議会広報特別委員会

信夫 正雄 議 長 委員長 叶内 富夫 野尻 益夫 副委員長 大場 清之 員 委 加藤 憲彦 沼澤 正則

とを確信しました。 计内

□どんなきっかけで彼女(奥様)と知り合いましたか? 昔アルバイトしていた居酒屋に客としてきたのがきっかけ

□舟形町に嫁いで来て、どんなイメージを持ちましたか?

最初は、 を始め出合う人達が、心やさしく受け入れてくれ、 あたたかい町だなと思いました。 新庄から来て多少戸惑いはありましたが、ご近所 とても

欲の低下、

存続が危惧されま

□舟形町での生活はどうですか?

新庄に住んでいた時、 が近くなってとても嬉しく思います。 毎日のように行っていた若あゆ温泉

□舟形町の良いところ・悪いところがありますか?

悪いところは、 だ見えません。 良いところは、 食材がたくさんあり、人があたたかい。 舟形に来てまもないので、悪いところがま

□舟形町に望むことはありますか?

場所やイベントなどで県外にまで有名になるような町づく

の力で輝く未来を築けるこ 国・県・町でも強いリーダ ーダーの存在が報道されまし

劇的な救出の陰には強いリ

富夫記

得の減少・米作り農業への意 米価の大幅下落により農業所 かな稔りの秋を迎えましたが、 記録ずくめの猛暑も過ぎ豊

集



記

平成22年10月号

この紙は再生紙を使用しています

が流れ、

全世界の注目を集

事6日ぶりに救出された映像

に生き埋めになった33人が無

盤事故にあい地下約700 るいニュースに続き、

ーベル化学賞の受賞という明

チリ落

鈴木章、

根岸英一両氏にノ

議会 ふながた